

Publié par la Cie. d'Imp.

EDITION QUOTIDIENNE

Oscar McDonell, Directeur

10ème ANNÉE, No. 37

OTTAWA, LUNDI 13 AOUT 1888

LE NUMERO: 1 CENT

LE CANADA

fondé en 1879
Prix de l'abonnement
EDITION QUOTIDIENNE
Un an, pour la ville.....\$4.00
en dehors de la ville.....3.00
EDITION HEBDOMADAIRE
Un an.....\$1.00
Envarablement payable d'avance.
Toutes lettres, correspondances etc. etc.
doivent être adressées à
OSCAR McDONELL
OTTAWA, ONT.

BUREAUX ET ATELIERS
118 rue St. Patrick
414 et 416 rue Sussex

ACTUALITÉS

L'honorable M. H. P. doit arriver ce soir.

Le Col. Panet, député ministre de la milice, est revenu aujourd'hui de St. Eustache.

L'honorable M. Thompson, ministre de la justice, a quitté Hal fax, aujourd'hui, en route pour Ottawa. Il devra s'arrêter à Dalhousie et sera probablement à Ottawa, jeudi ou vendredi de cette semaine.

M. Baillie, député ministre des travaux publics, sera probablement de retour du Nord-Ouest vers le 10 septembre. En son absence, M. Gobeil, secrétaire au département, agit comme sous-chef.

On dit que les officiers du corps des "foot guards" ont envoyé leurs démissions à l'adjudant général Powell. Il paraît que le sergent moyen de régler la difficulté est par la résignation du col. Macpherson.

Chaque année, pour la fourniture des traverses de chemins de fer américains il faut défricher 500,000 acres de forêt. Pour tous les besoins de la consommation du bois aux États-Unis, il faut chaque année défricher 60,750,000 acres de forêt.

Notre statutaire canadien, M. Philippe Hébert, qui est présentement à Paris, a terminé, paraît-il, son modeste en plâtre pour le buste de Sir George E. Cartier qui sera placé sur sa tombe à la Côte des Neiges. On prétend que ce travail fait grand honneur à notre artiste.

L'Éclair dit qu'un employé supérieur du département des Terres a été suspendu par l'hon. M. Doherty jusqu'à nouvel ordre.

La *Witness* donne à entendre que ce paraît être M. E. E. Taché, assistant-commissaire.

L'hon. M. B. Wall est revenu à Ottawa et doit partir ce soir pour Belleville. L'hon. ministre doit épouser Madame veuve Stevenson mercredi prochain. La cérémonie de mariage aura lieu à Napanee. De là, l'honorable couple partira pour visiter le Nord-Ouest et la Colombie Anglaise.

Il y aura probablement de retour à Ottawa vers le 15 septembre prochain.

Le président général des sociétés agricoles de France dans un rapport qu'il vient de publier, dit que les feux sont en forte partie détruits par les dernières grandes pluies, et que les paysans sont forcés de partir vers les lieux froids de qui les nourrir. Il ajoute que le maïs ne peut pas mûrir et que les pommes de terre pourrissent. Il évalue les pertes à cent millions de piastres et il annonce que si les mauvais temps durent encore un mois la crise prendra des proportions alarmantes.

Le bruit court dans les cercles du Vatican que pour empêcher l'effronterie de l'abbé de Saint-Siège par la visite de l'empereur Guillaume à l'abbé, le pape de Bismarck a l'intention d'offrir au pape la présidence d'un congrès de toutes les puissances catholiques à l'occasion de la France, pour reconnaître les mérites de ce pays de réprimer les progrès du socialisme et de l'athéisme, progrès qui menacent l'Europe entière et pour trouver quelle solution à la crise induit.

Nous lisons dans "La Patrie": Nous avons reçu un exemplaire de la brochure de M. Joseph Tasé, intitulée "The French Question".

Quant à la réimpression de certains articles de lettres de nos réponses aux articles injurieux de "Mati" à l'égard des Canadiens-français.

Sorties aujourd'hui du domaine politique ces lettres constituent à coup sûr, un des plus importants et des plus intéressants documents publiés jusqu'à ce jour pour la défense de notre race. Nous devons ajouter qu'elles sont rédigées avec une stricte impartialité et qu'elles ont une haute valeur.

Une députée du comté d'Ottawa, comté de M. Alonzo Wright M. P. Révé M. Beauchamp, d'Alimor, MM. Cormier et Gosselin ont ce matin une longue entrevue avec Sir Hector Langevin au sujet de la construction d'un pont sur la rivière Ottawa, aux rapides des Chênes. Ce pont unirait les deux rives de Britannia et un pont près des moulins de Conroy. Sir

Hector Langevin a promis d'envoyer un ingénieur afin de choisir l'endroit le plus propre pour la construction du pont. Il lui est dit qu'un pont au lac des Chênes serait d'un avantage immense pour les comtés d'Ottawa, de Carleton et pour la ville d'Ottawa. Nous espérons que le projet va réussir.

MALHONNETE OU IDIOT

Nous lisons dans "L'Éclair" numéro du 11 du courant:

"Les toriers d'Ottawa, presque tous fédéralistes impitoyables, se précèdent fort contents de la conduite de Sir Hector Langevin qui a refusé d'adopter exactement leur manière de voir dans son discours à Joliette. Ils se conçoivent par la pensée que le jour où ils auront formellement adopté la fédération impériale comme base de son programme M. Chapleau se rangera du côté de M. Doherty et d'autres d'Ottawa, et que le parti sera assez fort pour jeter Sir Hector Langevin par-dessus bord."

Cette petite histoire a été inventée, probablement, dans les bureaux de "L'Éclair".

Nous ne croyons pas qu'il y ait à Ottawa un correspondant à cet aveugle ou malhonnête, pour écrire des sottises semblables.

D'abord, les toriers d'Ottawa ne sont pas tous fédéralistes impitoyables. L'un de là, tous les chefs conservateurs anglais ici, sont opposés à ce projet et le disent ouvertement. Il est formé, ici, à la dernière, une société que l'on nomme "Ligue de la fédération impériale". Les membres de cette société étaient des jeunes gens tant libéraux que conservateurs (et il n'y avait pas un seul canadien français).

Leur succès a été bien mince, puisqu'ils ont été convoqués par eux, les printemps dernier, ils ont à peine réussi à réunir une "Constitution". Après ce complet fiasco, la société a cessé d'exister.

Ceci doit être suffisant, si nous sommes, pour établir la fausseté de l'assertion de notre confrère, quand il dit que les "toriers d'Ottawa" sont presque tous fédéralistes impitoyables.

Quant à ce qui concerne Sir Hector Langevin et l'honorable M. Chapleau, la chose est trop ridicule pour que nous prenions la peine d'y répondre.

LES MENSONGES DE LA "PATRIE"

La *Patrie* ne pouvait se dispenser de mentir au sujet de la grande démonstration conservatrice de Joliette. On en jugera par l'échantillon suivant:

Les bleus ne sont pas enthousiastes de leur plus-nique à Joliette. A peine 500 personnes y ont-elles pris part.

Sur les cent qui sont partis de Montréal pour aller à Joliette, 75 sont revenus et pendant qu'on les y regardait plus.

Pas d'enthousiasme, pas d'entrain dans toute cette grande fête monnaie à grands frais. M. Chapleau a été écopé comme toujours, mais son discours contenait tellement peu de choses, que la presse n'a pas jugé à propos d'en parler, et même l'hon. Sir Adolphe (dear Archie) a parlé de milice, non d'autre chose.

Les bleus de Joliette n'en reviennent pas. C'est Sir Hector qui a fait le discours le plus pratique au point de vue du parti.

C'est lui qui a été applaudi le premier et il a affirmé une fois de plus sa supériorité sur M. Ch. pleau en qualité de chef conservateur canadien-français. On a remarqué cette fois que Sir Hector et M. Chapleau se tenaient chacun avec leur groupe d'amis respectifs.

Tout cela est si peu vrai que les bleus sont très enthousiastes de leur plus-nique de Joliette. Malgré la pluie de l'avant-midi qui a empêché un grand nombre de nos amis d'y assister, il y avait au moins 3,000 personnes pour entendre les discours prononcés par les chefs conservateurs. Si au banquet il n'y avait pas plus de 350 couverts, c'est qu'on a dû en refuser un grand nombre, la salle ne pouvant pas en contenir davantage. Il est absurde de prétendre que le train spécial ne contenait que 100 personnes, quand il était complètement bonde de passagers.

Si la *Patrie* n'a pas vu d'enthousiasme au pique-nique c'est que, avec l'esprit d'entreprise qui a caractérisé, elle n'y était pas représentée.

M. Chapleau a été éloquent comme toujours. C'est la seule chose vraie que dit la *Patrie*. Pendant une heure il a été applaudi et acclamé comme seul un homme libéral et très populaire peut l'être.

Sir Adolphe a parlé de milice. Or, il n'en a pas dit un mot. L'analyse de son discours que nous publions ailleurs - discours qui a été applaudi à outrance - en fait foi.

Sir Hector a ce matin prononcé un discours essentiellement pratique, qui a été hautement admiré.

Br. J. les lois ministres fédéraux ont plus que répondu à l'attente générale: ils se sont surpassés. Il est si peu vrai qu'ils se soient tenus à l'écart l'un de l'autre que tout le monde a remarqué, au contraire, que l'entente la plus cordiale existait entre eux. Cela peut être prouvé par les discours que les ministres ont prononcés à Joliette en ce qui concerne les choses se sont ainsi passées au vu et su d'une foule immense et en

thousie. Le succès de cette journée est tel que nous voudrions la voir se répéter sur les points les plus importants de la province. La bonne cause a tout à y gagner. *La Minerve.*

UNE AUTRE NOYADE

FATAL RESULTAT D'UNE PROMENADE EN CANOT

Nous avons ce matin à enregistrer une nouvelle noyade dont la victime a été M. John Kenney, bien connu à Ottawa où il a été occupé durant plusieurs années comme conducteur de la voiture de MM. Dawes & Co, et en dernier lieu à l'emploi de M. Martin, commerçant de l'air, de la rue Rideau.

Vers les 4.30 heures hier après-midi, le défunt en compagnie d'un ami du nom de Thomas Shea, de Slewa, alla louer une embarcation de M. Andrew Jones pour faire une promenade sur le canal à Stead et Archville, les deux amis descendirent à terre où ils firent un séjour assez prolongé. Aussitôt qu'ils eurent repris place dans l'embarcation, les personnes présentes s'aperçurent que l'embarcation était conduite d'une manière tout à fait négligée et qui prouvait à l'évidence que le locataire n'était pas occupé à ce qu'il se disait de son occupation quelconque. Ils avaient à peine parcouru une courte distance que le canot chavira et à sa deux occupants furent précipités à l'eau. On fit entendre M. Jones qui arriva de suite sur les lieux avec des grappins et vers les 8 heures le corps du malheureux Kenney était repêché.

Le Dr Marks, coroner, qui fut appelé jugea qu'une enquête était inutile vu le grand nombre de personnes qui avaient été témoins de l'accident; en conséquence le corps fut transporté à l'ancienne résidence de ce défunt, 128, rue St. George.

La victime d'un accident était mariée depuis peu et laisse une jeune femme pour déplorer sa perte. Kenney était un homme d'un excellent caractère et sa mort cause un deuil général parmi ses nombreux amis.

LE PIQUE-NIQUE DES IMPRIMEURS.

Les employés de l'imprimerie du gouvernement ont tenu leur pique-nique annuel samedi, à Bessier Grove, sur les bords de la rivière Ottawa. Près de 400 exeurs ont pris part à ce pique-nique. Les journaux ont été distribués à bord de l'Empress à cette occasion sans compter ceux qui se rendent au pique-nique en yacht durant l'après-midi sur le lieu du pique-nique.

Les fils de Guntenberg ne pouvaient désoler sur sa belle journée et ils ont été les mieux favorisés de tous les supports pour l'excursion de leur jour programme. Le groupe musical du 43^{ème} Bataillon, qui avait été engagé spécialement pour la circonstance, n'a pas peu contribué à l'agrément des pique-niqueurs.

A l'arrivée du bateau, les excursionnistes ont fait un bon accueil au gouverneur et ont commencé les préparatifs d'installation. En un instant l'aspect de Bessier est transformé; ce n'est plus un bocage où seul le chant des oiseaux se fait entendre; c'est un lieu où règne l'animation et la joie, où se trouvent des personnes de tous âges, de tous sexes, de toutes conditions sociales, de toutes professions, de toutes nationalités.

Après le dîner, les jeux athlétiques commencent et le programme est on ne peut mieux suivi; les juges sont MM. Chamberlin, Senecal et McMahon dont les décisions sont accueillies avec de braves prolongements dans chaque cas.

A l'issue des courses et autres amusements, les juges procédèrent à la distribution des prix et adressèrent quelques mots aux excursionnistes. M. T. J. Crozier, président du comité se chargea de répondre.

Au retour le bateau vint à Bessier Grove vers les 6 heures et à 7 heures tous les excursionnistes arrivèrent à Ottawa enchanés du beau voyage auquel ils venaient de prendre part et qui fait honneur aux typographes de l'imprimerie du Gouvernement, qui ont réussi au delà de toute espérance dans l'organisation, de leur pique-nique annuel.

NAISSANCE.

Ce matin, Madame C. Zetter, typographe, un garçon.

E. G. LAVERDURE & CIE

MARCHANDS-FERRONNIERS

SORBIETIERES POUR LA CREME A LA GLACE, GLACIERS, PINCES A GLACE, MOULINS POUR L'HERBE, TOILE METALLIQUE, PRESSES A FRUITS, PRESSES A VIN

BOYAUX "HOSE" EN CAOUTCHOUC ET EN COTON A BON MARCHÉ

69 et 75, RUE WILLIAM.

O. R. N. Co.

Vente de Woodcock ET EFFORTS EXTRAORDINAIRES

Paire aux Dames d'Ottawa.

Par une multitude de circonstances incontrôlables on a été forcé de laisser "Le Magasin distingué de modes" le 1^{er} Août prochain, et pour réduire mon immense stock d'articles de modes de fin choix, etc. et pour procurer de sa clientèle sans pareille à mes amis et mes pratiques, comme souvenirs de mon court séjour dans la capitale, je fais de très réductions extraordinaires sur tous les achats faits après le 2 mai, à mon magasin.

5 par cent de dédit sur \$1. et au-dessous de \$5
10 par cent de dédit sur \$5 et au-dessous de \$10
15 par cent de dédit sur \$10 et au-dessous de \$20
20 par cent de dédit sur \$20 et au-dessous de \$50
25 par cent de dédit sur \$50 et au-dessous de \$100
30 par cent de dédit sur \$100 et au-dessous de \$500
35 par cent de dédit sur \$500 et au-dessous de \$1000
40 par cent de dédit sur \$1000 et au-dessous de \$5000
45 par cent de dédit sur \$5000 et au-dessous de \$10000
50 par cent de dédit sur \$10000 et au-dessous de \$50000
55 par cent de dédit sur \$50000 et au-dessous de \$100000
60 par cent de dédit sur \$100000 et au-dessous de \$500000
65 par cent de dédit sur \$500000 et au-dessous de \$1000000
70 par cent de dédit sur \$1000000 et au-dessous de \$5000000
75 par cent de dédit sur \$5000000 et au-dessous de \$10000000
80 par cent de dédit sur \$10000000 et au-dessous de \$50000000
85 par cent de dédit sur \$50000000 et au-dessous de \$100000000
90 par cent de dédit sur \$100000000 et au-dessous de \$500000000
95 par cent de dédit sur \$500000000 et au-dessous de \$1000000000
100 par cent de dédit sur \$1000000000 et au-dessous de \$5000000000

Magasin distingué de modes

No. 39 Rue Sparks

On demande 2 dames comme commis.

Ottawa, 24-3-88-1a

Incendie de Hall.

PHOTOGRAPHIE

du dernier grand incendie de Hall, photographies de l'Église de Hall en flammes et toutes sortes de photographies à grande réduction de prix.

NAPOLEON BELANGER.

No 140 Rue Sparks, Ottawa.

N. Faulkner & Fils

IMPORTATEURS DE

Chapeaux et Merceries,

111, Rue Rideau

OTTAWA.

N. B. Répayez nos Chapeaux de coulure à 40 c. s. A

VINAIGRES

VINAIGRIERIE DE KINGSTON.

A. HAAZ & CIE,

MANUFACTURIERS

de Vina Blancs, Cidre, Saute et autres VINAIGRES

Garantis Purs sous les Rapports.

Par tous les Principaux Epiciers.

VOITURES DE PLACE

DE PREMIERE CLASSE.

Communication téléphonique en tout temps

266, rue Saint-Patrice, Ottawa.

112-87-3 GUSTAVE RIGAUD

A VENDRE

Une maison, piastres en dehors et au de hors avec une galerie sur le devant; de 29 sur 30 pieds de profondeur sur 12 pieds de haut. Cette maison est prête à être habitée. Elle est à proximité de la gare et à six milles de la Pointe à Gatineau. Conditions des plus faciles. S'adresser à

RELAND & BIERREUX.

Résidence privée: 268, rue de l'Église. 22-1a-1a. Magasin: 31, rue Duke, Chaudière.

DAME DY PERSIE

On dit qu'elle a été conduite et chassée par l'usage abondant de l'Eau St-Léon.

Des certificats nous sont transmis tous les jours.

EN GROS ET EN DÉTAIL

No. 534 rue Sussex.

N. B. La Cie d'Eau minérale St-Léon nous avertit par les célèbres Eaux de table PHILUDON et PROVIDENCE.

A VENDRE, un piano de première classe sera vendu à bon marché et à des conditions très faciles. S'adresser au numéro 279 rue de l'Église.

EXHIBITION CENTRALE

DU CANADA

GRANDE EXHIBITION ANNUELLE

Agricole et Industrielle

OTTAWA

Du 24 au 29 SEPTEMBRE

Pour les LISTES DE PRIX et autres informations, s'adresser à

R. C. Mac UAGH, Secrétaire, Ottawa.

CHAS MAGRE, Président.

Je Vends en Gros

16 lbs de Sucre brillant

Pour \$1.00

5 lbs de Thé Japon

Pour \$1.00

JOHN CASEY,

IMPORTATEUR DIRECT

794 et 796, RUE DALHOUSIE,

117, 118, RUE CLARENCE

AVANTAGES SPECIAUX

CETTE SEMAINE

DANS LES

ARTICLES EN ARGENT PLAQUE

Pot à l'eau valant \$30 pour \$15.50
Couteaux de poche "3.50
Couteaux de poche "1.25
Couteaux à déterger, par douz. "3.50
Couteaux à thé, par douz. "1.00

A. McMILLAN

-98, Rue Rideau-

Echos et Nouvelles.

Nouveaux chapeaux
Nous apprenons qu'une compagnie vient de se former pour la construction d'une nouvelle ligne de chapeaux sur les rues Logan et Bank. La compagnie demandera un règlement qui passe en sa faveur aussitôt qu'il sera possible à la corporation de s'occuper de la chose et il est plus que probable que les rails seront posés avant l'hiver.

Accident.
Un homme du nom de Cunningham, pensionnaire à l'Hôtel Lyon, sur la rue Wellington, a fait un chute samedi matin en bas d'un escalier. Il a reçu de sévères contusions. Le Dr Gossens a été appelé immédiatement et a prodigé les premiers soins au blessé.

Notes Sport.
Le club de tir St Hubert a tenu le dernier de ses concours d'ici à novembre prochain. Samedi, les juges à cette occasion étaient MM. W. P. Lett, greffier de la cité et A. Stewart. Le tir a été excellent.

Le club de crose Capital a été défait par trois parties consécutives samedi après-midi sur les terrains du Shamrock par le club Sherbrooke de même qui avait la possession du trophée avant la récente victoire des capitaines. Plus de 500 personnes assistaient à la joute qui fut dominée par les équipes de la cité et de Stewart. Les deux premières parties furent jouées d'abord une abondante averse qui fut cause de plusieurs chutes de la part des jeunes gens d'Ottawa.

Le club de crose de Toronto, l'un des plus clubs en existence, jouera sur le terrain Métropolitain samedi après-midi à 3 heures avec le club Ottawa. La joute promet de nombreuses émotions.

Les spectateurs étaient nombreux samedi après-midi sur le terrain Métropolitain à l'occasion de la joute entre le club de crose Ottawa et Corwall. On calcula que plus de 3,000 personnes ont fait leur entrée sur le terrain.

La joute commença vers les 3.35 hrs, le club "Corwall" était le premier renché sur le terrain. La première partie dura 49 minutes et fut emportée par le club étranger; la seconde ne dura que cinq minutes et les "Corwall" remportèrent la victoire; la troisième partie parut devoir être beaucoup plus contestée et le club local prit une nouvelle vigueur; cependant les "Corwall" avaient tout l'avantage de la joute et leur avantage dans le court espace de trois minutes.

Comme on le voit, nos deux clubs ne sont pas très heureux samedi à Montréal et à Ottawa.

Personnel
M. P. A. Costy, gérant de la Dominion Type Foundry était à Ottawa samedi; nous avons eu le plaisir de lui presser la main à notre bureau.

M. le Dr Coyten Prévost partira jeudi prochain pour un voyage de dix jours.

Nouvelle égise
Il est rumored que l'on construira sous peu une nouvelle égise du côté de \$25,000 à Thurso afin de remplacer le temple catholique actuel, l'écroulement de la population dans ce village nécessitant ce changement important.

CHEAPSIDE

Les prix sont tombés

Jamais vous n'avez trouvé des articles à si bon marché que nous les vendons.

NOS BARGAINS IRRESISTIBLES DE L'ETE

Nous demandons le privilège de vous vendre aux plus bas prix du marché, les meilleures styles et qualités que l'on peut trouver à acheter dans la ligne de

Marchandises Seches!

Venez voir les articles

Comparez les prix et vous admettez que nous vous offrons une grande chance cette saison.

Donnez-nous une seule chance et soyez heureux en achetant des articles superbes à des prix exceptionnellement bas.

Economie, confort et satisfaction avec tout achat fait au magasin

— LE —

CHEAPSIDE

Dirigé par ses Propriétaires